

## Fortbildungsseminar für öffentlich bestellte und vereidigte Sachverständige:

### Der Richter und der Sachverständige. Sich besser verstehen.

In diesem Vortrag geht es um die bessere Verständigung zwischen „dem Richter“ und „dem Sachverständigen“ in einem Gerichtsprozess.

In der Praxis findet sich oft Verständigungsprobleme zwischen juristischem/richterlichen und dem handwerklichen/lösungsorientierten Denken beider Personen.

Dieser Vortrag findet für den Sachverständigen Lösungsansätze um die Denkweise des Richters besser zu verstehen und eine optimale Zusammenarbeit zu erreichen.

Hier werden aus der Sicht des Sachverständigen Tricks und Tipps für eine effektive Sachverständigenarbeit präsentiert. Alle Anregungen und Empfehlungen werden in diesem Referat von richterlicher Seite im Hinblick auf ihre Umsetzbarkeit betrachtet. Auch potentielle „Gefahren“ für den Sachverständigen und seine Vergütung (wegen Befangenheit usw.) werden beleuchtet.

Durch eine Interaktion mit den Teilnehmern des Vortrages, die von ihren Erlebnissen/Problemen vor Gericht erzählen können, entsteht ein lebendiger Vortrag **aus der Praxis für die Praxis**.

Fragen der anwesenden Sachverständigen sind sehr willkommen und werden auch ausführlich behandelt, so dass am Ende dieses Vortrages keine Frage an einen Richter mehr offenbleibt.

Den teilnehmenden Sachverständigen kann je nach Dauer des Vortrages eine Teilnahmebescheinigung ausgestellt und Fortbildungspunkte vergeben werden.



*„Das Feedback der Sachverständigen war ausnahmslos sehr positiv. Ich fand den Vortrag sehr praxisgerecht, unterhaltsam und anschaulich. Nochmals ganz herzlichen Dank an Herrn Dr. Friedhoff und Herrn Heinrichs“ Stimme zum Vortrag von:*

Karl Fährmann, Assessor, Fachbereichsleiter Recht der Handwerkskammer Aachen nach unserem Vortrag auf dem Sachverständigen Tag der Kammer. (links im Bild)



Vortrag beim „Deutschen Sachverständigen Rat- Kälte-Klima-Wärmepumpe

Referenten: Dr. Tobias Friedhoff, Richter am Landgericht Frankfurt und

Walter Heinrichs, öffentlich bestellter und vereidigter Sachverständiger im Metallbauer-Handwerk der Handwerkskammer Aachen